



# GRAINVILLE

## Infos

Tel : 02.31.80.99.90

Mail : [secretariat@grainville-sur-odon.fr](mailto:secretariat@grainville-sur-odon.fr)

Site : [www.grainville-odon.fr](http://www.grainville-odon.fr)

INFORMATION COMMUNALE août-sept 2025 n° 202

### VIE MUNICIPALE

#### ● Supérette et dépôt de pain : les aménagements extérieurs prévus en septembre

Le mois de juillet aura permis de bien avancer sur le projet de petit pôle commercial. Acceptation de la déclaration préalable d'autorisation de travaux par le service instructeur mutualisé des actes d'urbanisme (Simau) pour les aménagements extérieurs ; appel d'offres concluant et choix de l'entreprise Guilloux retenue par les élus municipaux réunis en conseil le 24 juillet ; confirmation par la société Api de l'implantation de sa structure le 21 octobre. Reste encore la difficulté à respecter les délais très serrés puisque les travaux d'aménagement devront être menés en septembre.

#### ● Un conseil municipal tardif fin juillet

Habituellement en pause après le 14 juillet, les élus municipaux se sont réunis le 24 juillet pour notamment entériner le choix de l'entreprise chargée des travaux en vue d'accueillir la supérette Api (*cf ci-dessus*).

### Apéro-Concert samedi 6 septembre

La municipalité organise le samedi 6 septembre dès 18h une soirée « apéro-concert » place Duchemin dans l'esprit de ce qui s'est déjà pratiqué ces dernières années. Plusieurs « food trucks » partenaires de la commune seront là : le bistrothé (assiettes fromage-charcuterie et boissons dont bière à la pression), « Au tire-bouchon » (assiettes fromage-charcuterie et boissons), « Rue de Macao » (plats asiatiques), Bérisha grilleur (saucisses et merguez grillées, frites, burgers, crêpes et gaufres). Des tables seront installées. Prévoir ses couverts pour quelques plats asiatiques. La soirée sera animée par Florent. Comme d'habitude, un apéritif sera offert par la municipalité aux habitants.

#### ● Gaz, Met énergie : le gouvernement interpellé

Lors de ses échanges avec le sénateur du Calvados M. Pascal Allizard, le maire Emmanuel Maurice l'avait interpellé au sujet de la problématique du gaz (situation de monopole de fait) et des soucis rencontrés avec le fournisseur Met énergie (*cf Grainville infos* du mois de juin). M. le sénateur s'était engagé à se pencher sur cette situation partagée dans le Calvados par trois communes. Depuis, il a régulièrement fait part de ses échanges. Mi juillet, il a transmis à la commune le contenu de la question qu'il posera prochainement au gouvernement et dont nous vous présentons la copie ci-dessous. Quelle qu'en soit l'issue, la municipalité remercie M. Allizard de ses efforts et de son soutien.

*Le sénateur Pascal Allizard attire l'attention de M. le ministre chargé de l'Industrie et de l'Énergie à propos des difficultés des administrés de certaines communes en matière d'approvisionnement en gaz.*

*Il rappelle que certaines communes ont fait le choix d'être approvisionnées en gaz par des entreprises locales de distribution (ELD). Ces ELD sont présentes sur environ 5 % du territoire dans des zones non desservies par les principaux gestionnaires de réseaux de distribution.*

Comme l'avait noté en 2023 le Médiateur national de l'énergie, « les zones dans lesquelles ne sont actives que des entreprises locales de distribution (ELD) ont suscité de nombreuses interrogations du fait de l'impossibilité pour les consommateurs d'y trouver des offres concurrentes » [...].

« Cette situation de monopole de fait dans les zones des ELD perdure depuis l'ouverture à la concurrence des marchés de l'énergie en 2007. Elle n'a guère évolué au cours des dernières années, malgré les rappels du Médiateur national de l'énergie sur la nécessité d'instaurer une concurrence effective sur ces territoires ».

Des élus communaux du Calvados doivent aujourd'hui faire face au mécontentement de leurs administrés qui se trouvent dans cette situation spécifique. Ces particuliers souhaitent changer de fournisseur de gaz de ville en raison de multiples dysfonctionnements (problèmes de facturation, absence d'échéanciers, mauvaise gestion des contrats) de ce dernier mais concrètement ne le peuvent pas.

Par conséquent, il souhaite connaître les solutions qui s'offrent à ces particuliers en difficulté et savoir si le Gouvernement entend faciliter la mise en place d'une concurrence effective dans ces territoires, au bénéfice des consommateurs domestiques.

## TRAVAUX

### ● Reprise de travaux impasse des Marettes

Des travaux de réaménagement d'une partie de la place impasse des Marettes vont être réalisés dans les semaines qui viennent. Intégralement pris en charge par la communauté de communes désormais compétente en matière d'assainissement, ces travaux doivent corriger un souci d'écoulement des eaux pluviales, souci apparu depuis les travaux sur le réseau d'assainissement effectués en 2019.

### ● Des travaux d'assainissement rue de Carrouges

Le mauvais état des canalisations du réseau d'assainissement va engendrer des travaux importants rue de Carrouges, impasses des Lilas et des Sorbiers. La chaussée sera ouverte afin d'opérer au remplacement des canalisations. Un chemisage, c'est à dire l'installation d'une sorte de « chaussette en dur » sur la canalisation (mais non sa substitution) est également prévu sur certains tronçons, une opération moins lourde qui ne nécessite pas l'ouverture de chaussée. Ces travaux se dérouleront dans une période encore approximative située entre fin septembre et novembre prochains.

## ÉCOLE DU RPI

### Le RPI cherche un nom : à vos propositions

Chacun des deux sites du Regroupement Pédagogique Intercommunal (RPI), à savoir celui de l'école maternelle à Grainville et celui de l'école élémentaire à Mondrainville, disposent désormais d'un nom, respectivement Hugh Smith Todd et Edwards-Griffiths, en lien avec les libérateurs britanniques de la Seconde guerre mondiale. Les membres des deux communes de la commission RPI ont estimé fin juin qu'il serait désormais opportun que l'école dispose, aux yeux des instances académiques, d'un nom qui ne soit pas uniquement celui de l'un des deux sites (c'est actuellement le cas puisque c'est le nom « Edwards-Griffiths qui est officiellement reconnu). Ils ont aussi décidé de permettre aux habitants des deux communes, qu'ils soient parents d'élèves, ex ou futurs parents d'élèves, ou non, de soumettre leurs propositions.

Vous disposez jusqu'au 15 septembre pour proposer un nom (à l'exclusion de celui d'une personne) dans un formulaire en tapant ou en suivant le lien : <https://forms.gle/7k5E7P7T9GQHyVGY6>

Vous pouvez aussi directement retrouver ce lien ainsi qu'un QR code sur l'application Panneau pocket.

## EN BREF

### ● Reprise du Petit marché

Après sa pause estivale, le Petit marché reprendra le vendredi 22 août, place Alphonse Duchemin.

### ● **Micro-crèches : une avancée décisive**

Le dossier de double micro-crèches a lui aussi franchi une étape capitale ces derniers jours avec le feu vert donné par la Protection Maternelle et Infantile (PMI) le 22 juillet aux deux infirmières puéricultrices porteuses du projet. Faisant suite au vote favorable du conseil communautaire du 26 juin, il n'y a désormais plus d'obstacle administratif à la réalisation de ce beau projet porté avec enthousiasme et ténacité par Mathilda (Mikaleff) et Marie (Herbert). L'heure est désormais pour elles aux négociations avec les banques.

### ● **Entretien des pieds de murets et de ses trottoirs : un arrêté pris début juillet**

L'arrêté rappelant à tous les résidents leurs obligations en matière d'entretien a été pris début juillet, affiché en mairie et publié sur Panneau pocket. Les rappels collectifs via le Grainville infos notamment n'étant pas suivi d'effets par tous, des notifications individuelles sont désormais déposées dans les boîtes aux lettres des derniers récalcitrants qui, fort heureusement, ne sont que peu nombreux. Merci en tous les cas à tous les autres qui se plient à cette obligation qui, encore une fois, participe de l'entretien collectif de la commune.

### ● **Jour férié du 8 mai : la position du Président de l'UNC**

Les propositions du 1<sup>er</sup> Ministre concernant la réduction du déficit public ont suscité de nombreuses réactions. Celles relatives à la suppression de deux jours fériés, le lundi de Pâques et le 8 mai ont été parmi les plus vives. S'agissant de ce dernier, la position d'Alain Garnier, président de l'Union des anciens combattants de Tilly sur Seules, et de Grainville est à ce titre intéressante. « *Depuis de nombreuses années, la présence au Monument aux Morts se résume aux Anciens combattants, aux élus et à quelques villageois, villageoises. la "présence des scolaires" est extrêmement discrète !!! Le 8 mai est considéré comme un jour de vacances loin d'être un jour mémoriel* ».

### ● **Un incendie de véhicules spectaculaire dans la nuit du 12 au 13 juillet**

Un incendie volontaire et ciblé d'un véhicule a pris des proportions spectaculaires en se propageant à deux autres voitures à l'entrée de l'impasse de la Fresnaie dans la nuit du 12 au 13 juillet. Très rapidement confondu, l'auteur a été jugé en comparution immédiate et écroué dès le mardi 15. Les dégâts collatéraux ne sont néanmoins pas anodins, la réfection du bitume étant ainsi estimée à plus de 6 000 €.

### ● **Ateliers ASEPT : la marche nordique au programme**

Les prochains ateliers de l'ASEPT proposés aux plus de 55 ans auront donc pour thème la marche nordique. Ils se tiendront le lundi après-midi du 22 septembre au 19 novembre. Inscriptions en mairie. Il reste quelques places disponibles.

### ● **Un utilotroc le 13 septembre**

La Communauté de communes organise un « utilotroc » samedi 13 septembre à la déchetterie de Sainte Honorine-du-Fay (attention : celle de Baron-sur-Odon n'est pas concernée) entre 9h et 12h et 14h et 18h. Le principe : vous pouvez donner ou/et repartir avec des objets inutilisés.

## **AGENDA**

**Mardi 2 septembre** : « au tire-bouchon », le bistrot ambulant (dès 18 h place Duchemin)

**Samedi 6 septembre** : apéro-concert (dès 18h)

**Samedi 13 septembre** : Utilotroc (Sainte Honorine-du-Fay)

**Lundi 15 septembre** : fin de la possibilité de proposer un nom pour l'école du RPI

**Jedi 18 septembre** : conseil municipal (19h)

**Chaque vendredi après-midi** : le Petit marché (Place Alphonse Duchemin)

**Vendredi 26 septembre** : Bistrot (Place Alphonse Duchemin)

**Le samedi** : Berisha grilleur (Place Alphonse Duchemin)

**Le jeudi et le vendredi** : « L'atelier by Ségoleine » : salon de coiffure itinérant

**BELLE SUITE D'ÉTÉ A TOUS**

